

Oberste Baubehörde im
Bayerischen Staatsministerium
des Innern



Landeswettbewerb zum
Bayerischen Wohnungsbaupreis 2005
Plätze, Höfe, Gärten



Wohnen in Bayern

Dokumentation

LOBENDE ERWÄHNUNG
HOFBEGRÜNUNG IM JAPANISCHEN STIL, MÜNCHEN

In einem typischen Hinterhof in München – Haidhausen ist ein extravaganter Garten im japanischen Stil entstanden, der eine Bereicherung für die angrenzenden Wohnungen und Arbeitsplätze darstellt. Als Gegenpol zur stark befahrenen Einsteinstraße schafft der Innenhof eine Oase der Ruhe. Die charakteristische Grundidee ist ein japanischer Trockenlandschaftsgarten mit einem stilisierten Wasserfall als Zentrum. Helle Kiesflächen, die Wasser symbolisieren, stehen in Kontrast zu den massiven dunklen Granitblöcken von Weg und Brücke.

Wegen der vielseitigen Nutzbarkeit auf engstem Raum sowie der positiven Resonanz der Bewohner ist die Arbeit trotz der hohen Kosten erwähnenswert.

PROJEKT
FERTIGSTELLUNG
ARCHITEKTUR
FREIRAUMPLANUNG
BAUHERR

Hofbegrünung im japanischen Stil, München 2002
Ingenieurbüro Bauer, München - Augsburg
inspired by nature, Friedhelm Hellenkamp und Christian Grote, Landschaftsarchitekt, Icking
Heinz Bürkert, München

- 1 Freiflächenplan
- 2 Schwebende Granitquader über weißem Kies
- 3 Luftbild

